

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

13 JUIN 1937 (No 149)

SERVICE DE 0 h 30

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

VALENCE, 12 Juin. - ARMÉE DE TERRE.

Centre. Légères fusillades, sans conséquence pour nous. Sur le front de Madrid, l'ennemi a fait sauter trois lignes situées en face des nôtres. Cette explosion ne nous a causé aucun préjudice, mais elle a fait des victimes dans leurs propres rangs. On a observé que des maisons où étaient cachés des insurgés, avaient subi des dégâts.

Six soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos rangs. Nord. Biscaye. Canonnades et fusillades sur tous les fronts.

Santander. Feu d'artillerie contre nos positions de Lora, sans conséquence pour nous.

Asturies. A Oviedo, canonnades et fusillades sur divers points, sans conséquence pour nous. A Escamplero, l'artillerie républicaine a pilonné efficacement les positions rebelles de La Cantera ainsi qu'une concentration ennemie observée sur le Pico del Paisano. Notre artillerie a fait de nombreuses victimes parmi les éléments composant cette concentration, ainsi qu'il a été possible de l'observer.

Cinq civils et six soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos lignes.

Sud. Sur le front de Cordoue, nos troupes ont effectué trois coups de main, dont le résultat fut l'occupation de la Loma del Navalcarazo, au Sud de la Sierra de Grenade. Nos troupes ont fait 26 prisonniers et se sont emparées de 9 mitrailleuses, de 30 fusils, de munitions, et ont infligé de lourdes pertes à l'ennemi.

Rien à signaler sur les autres fronts.

MARINE ET AIR.

Secteur d'Aragon. Hier vendredi, deux de nos patrouilles ont bombardé le retranchement des insurgés aux environs de Belchite. Par la suite, on a enregistré un autre bombardement réalisé par quatre de nos appareils.

Nos avions, qui effectuaient un vol de reconnaissance au-dessus des routes qui conduisent à Saragosse, ont été attaqués non loin de cette ville par sept "Fiat" ennemis. Un de nos avions a été obligé d'atterrir dans les environs de Gelsa. Les occupants ont été légèrement blessés.

Deux patrouilles ont bombardé l'aérodrome ennemi situé à l'Ouest de Saragosse. Les rebelles ont ouvert un feu anti-aérien contre nos avions.

Secteur du Nord. Sur le front de Biscaye, notre artillerie anti-aérienne a abattu deux avions des insurgés. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

13 JUIN 1937 (No 149)

SERVICE DE 9 h 30

UN VIOLENT BOMBARDEMENT DE SAGUNTO PAR L'AVIATION REBELLE NE DONNE PAS
DE RESULTATS

VALENCE, 13 Juin. - Deux trimoteurs des insurgés accompagnés de deux avions de chasse ont effectué hier un bombardement sur Sagunto. Ils jetèrent une importante quantité de bombes, dont la plus lourde pesait 150 kilos. Comme les avions effectuaient leur bombardement d'une hauteur de 2000 mètres, ils ne purent atteindre leurs objectifs. La plupart des bombes sont tombées sur le sable ou dans les champs. Il n'y a pas eu de victimes. (Agence Espagne)

L'AVIATION DES INSURGES SACCAGE LE CIMETIERE DE DERIO PRES DE BILBAO

BILBAO, 13 Juin. - Selon un communiqué du Gouvernement Basque, le cimetière de Derio, dépendant de la municipalité de Bilbao, a été l'objet de furieuses attaques aériennes des insurgés qui détruisirent un nombre considérable de sépultures.

"Le spectacle est épouvantablement macabre," écrit dans un télégramme à Valence M. Aguirre, Président du Gouvernement Basque. "Les cadavres sont éparpillés un peu partout." (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

13 JUIN 1937 (N° 149)

SERVICE DE 13 HEURES 30

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

VALENCE, 13 Juin.- ARMÉE DU CENTRE.- Feu de fusils, de mortiers et de canons dans les différents secteurs de ce front.

Sur le front de Madrid, l'ennemi a fait sauter trois mines placées près de nos lignes mais elles n'ont causé aucun dégât dans notre organisation défensive. En revanche, nous avons pu observer que plusieurs maisons où les factieux s'étaient réfugiés, ont subi d'importants dégâts.

ARMÉE DE L'EST.- Aux premières heures de la matinée d'hier, l'armée républicaine a entrepris une violente attaque dans le Secteur proche de Huesca. L'artillerie, l'aviation et l'infanterie ont coopéré à cette attaque. Plusieurs escadrilles loyalistes ont bombardé avec intensité les lignes de tranchées ennemies situées au Nord de Saragosse et allant jusqu'au sous-Secteur des Pyrénées.

Dans l'après-midi, 36 tri-moteurs républicains ont bombardé les positions rebelles de Chimillas. Par la suite, une autre escadrille de 26 appareils a bombardé les casernes de Huesca, la route de Jaca et les parapets ennemis situés près des premières maisons de Huesca.

Aujourd'hui, à une heure du matin, notre infanterie s'est avancée jusqu'aux environs immédiats de Chimillas et d'Alerre, villages situés à une très courte distance de Huesca. Poursuivant leur avance, malgré la résistance désespérée des rebelles, nos soldats ont occupé les premières maisons de Chimillas.

Dans le sous-Secteur des Pyrénées, un très violent combat s'est livré également, entièrement favorable à nos armes. Douze tri-moteurs factieux ont tenté de bombarder Ipies, mais une escadrille républicaine de chasse les a mis en fuite.

Deux escadrilles républicaines ont bombardé les retranchements factieux aux alentours de Belchite. Un second bombardement de ces mêmes positions a été ensuite effectué par quatre autres appareils.

Deux avions républicains qui effectuaient un service de reconnaissance au dessus des routes qui conduisent à Saragosse ont été attaqués près de cette ville par sept "Fiat" ennemis. Un des deux avions a été obligé d'atterrir dans les alentours de Galsa. L'équipage a été légèrement blessé.

Deux escadrilles républicaines ont bombardé un aérodrome ennemi situé à l'Ouest de Saragosse. Plus de 200 bombes ont été jetées et plusieurs hangars ont été détruits. De l'aérodrome, les rebelles ont ouvert un feu anti-aérien très intense contre nos appareils mais sans conséquence.

ARMÉE DU NORD.- Biscaye - Canonnades et fusillades dans tous les Secteurs.

Asturies - A Escamplero, l'artillerie républicaine a pilonné les positions rebelles de La Cantera ainsi qu'une concentration observée sur le Pico del Paisano.

ARMÉE DU SUD.- Sur le front de Cordoue, nos troupes ont effectué avec succès, trois coups de main à la suite desquels elles ont occupé la hauteur de Navalcarazo à l'Ouest de la Sierra de la Grana. Elles ont fait 26 prisonniers et se sont emparées de neuf mitrailleuses et de trente fusils. Nos troupes ont occupé également l'importante position du Cerro Gordo et la gare de El Vacar, ce qui enlève aux factieux toute communication ferroviaire avec Cordoue. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

13 JUIN 1937 (N° 149)

SERVICE DE 16 HEURES

IMPORTANTES SUCCES REPUBLICAINS SUR LE FRONT DE CORDOUE

ANDUJAR, 13 Juin .- Les troupes républicaines ont remporté hier et aujourd'hui d'importants succès sur le front de Cordoue..

Ainsi, dans le Secteur de Pozoblanca, elles ont réussi à la suite d'une brillante opération, à serrer encore davantage leurs lignes autour de Fuente

Ovejuna et à occuper d'importantes positions dominant les dernières hauteurs qui se trouvent encore aux mains des insurgés dans ce secteur. Elles ont, notamment, pris à l'ennemi la hauteur de Navalcarazo. Dans leur avance, les républicains ont dépassé les limites de la province de Cordoue pour entrer en Estremadure.

En autre important succès républicain, a été l'occupation d'El Vacar , par laquelle se trouve coupée toute communication de Cordoue avec le Nord, notamment avec Villaharta, Pueblonuevo, Penarroya, Fuente Ovejuna. Au cours de cette brillante opération, les républicains ont fait aux insurgés, qui n'ont pour ainsi dire pas opposé de résistance, plus de cent prisonniers et ils se sont emparés d'un important matériel de guerre, notamment de 25 mitrailleuses.

Enfin, les républicains se sont emparés de l'importante position du Cerro Gordo dont les insurgés avaient pu, il y a huit jours, les déloger grâce au soutien d'une nombreuse aviation et un déploiement intense d'artillerie au cours d'une attaque très rapide. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

le Gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

43, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

13 JUIN 1937. (N° 149)
Téléphone: 56-87

SERVICE DE 19 heures 30

QUOTIDIEN

QUATRE-VINGTS AVIONS ONT PRÉPARÉ L'ATTAQUE DES RÉPUBLICAINS SUR LE FRONT DE HUESCA.

Front de Huesca: 13 juin (de l'employé spécial de l'Agence Espagne) -

Pour la première fois sur le front d'Aragon se déroulent actuellement des opérations qui aient un caractère véritablement moderne au point de vue militaire.

Hier matin à 4 h. 30, 80 avions républicains ont ouvert l'attaque de l'armée de l'Est réorganisée sous le commandement du général Pozas. Durant toute la journée Huesca a été soumis à un bombardement intense de l'aviation et de l'artillerie gouvernementales tandis que les troupes républicaines, dont les lignes décrivent un cercle presque complet autour de la ville à une distance variant de 700 mètres à 1 km. 500, se tenaient prêtes à recevoir l'ordre d'avancer.

C'est principalement sur la route qui relie, ou plus exactement qui reliait jusqu'ici, Huesca à Jaca que les attaques de l'aviation, de l'artillerie et des tanks républicains ont été dirigées. Ces attaques ont été suivies par un brillant assaut de l'infanterie qui a effectué une avance notable. C'est ainsi que la forêt située à côté de la route à 4 km. au nord de Huesca est déjà occupée par les troupes républicaines tandis que les tanks gouvernementaux ont pu traverser la route même en plusieurs points et que le village de Chimillas, situé tout près de Huesca, se trouve entièrement évacué par les troupes des insurgés.

Une épaisse fumée provoquée par le feu de l'artillerie républicaine recouvrait au moins la moitié de la ville de Huesca alors que le correspondant spécial de l'Agence Espagne prenait une interview du commandant du bataillon anarchiste "Rouge et Noir" qui opère sur ce front depuis le mois de juillet. Comme il interrogeait le commandant sur ce qu'il pensait de la réorganisation de l'armée de l'Est à laquelle s'est attaché sans relâche le général Pozas depuis sa nomination au commandement des forces militaires de Catalogne il y a 5 semaines, le commandant répondit: "Nous sommes tous convaincus dans ce bataillon de la nécessité absolue du commandement unique et de l'organisation des troupes sur une base strictement militaire si l'on veut gagner la guerre. Le temps est bien passé des vieilles méthodes de guerrilla bonnes peut-être il y a dix mois mais qui ne peuvent rien aujourd'hui contre les Allemands et les Italiens bien entraînés qu'on a envoyés contre nous!" (Agence Espagne).

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet.